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日 時 平成 30年 1月 23日（火） 午後 6時 30分から午後 7時 30分 

会 場 市役所新庁舎 4階 会議室 4C,D 

出 席 委 員 北側委員長、櫻井委員、本橋委員、小川委員、橋本委員、古木委員、濱田委員、

竹内委員、高屋委員 

欠 席 委 員 山口委員 

市 出 席 者 吉田課長、山田主査、大川主事、古内主事、坂下主事 

 

○開会（午後 6時 30分） 

 

○社会教育委員長あいさつ 

 

○協議事項 

（1）北広島市における公民館のあり方について（答申案について） 

事務局：資料に基づき説明。 

委員長：まずハード面ということで、建築物としての中央公民館、西の里公民館のあり方につ

いてご意見いただければと思います。いかがでしょうか。 

委 員：これまで話してきたのは、諮問に対してどう答えるかということですよね。答申は検

討結果の部分ですか。 

事務局：資料も含めてこの別紙全体で答申ということになります。 

委 員：よろしいでしょうか。8ページの上から 2行目「一定条件を付したうえで」とありま

すが、どういった内容でしたでしょうか。 

事務局：「一定条件を付したうえで」とは何かという部分ですが、9ページ上の「建て替えに

あたっては、施設の利用実態からこれまでの公民館、市民会館等の利用者の活動スペー

スがしっかり確保されていること」が一定条件となります。 

委 員：わかりました。もう少しわかりやすく、明確に整理していただければと思います。 

委 員：これまでの話し合いからして、文章の表現は精査していただいて、方向性としては問

題ないと思います。 

委員長：文章については、表現方法を工夫していただいて、方向性としてはこの通りというこ

とでよろしいですね。続いてソフト面お願いいたします。 

事務局：資料に基づき説明。 

委 員：ここで言う公民館事業というのは、公民館まつりや地区公民館連携事業のことか、振

興会事業のことなのか、何を指しているのでしょうか。「直接的な公民館事業は実施し

ていない状況にある」と言い切っていますが、どういったことでしょうか。 

事務局： 前回の会議でそもそも公民館事業とは。というお話をさせていただいた中で、最終

的には「人づくり」が大切なのではないか。となりまして現在行政主導で行っている公

民館事業は、直接的には「人づくり」としての事業には合致しないのではないか。とい

う意味での「実施してない」という表現になっております。 

委員長：公民館事業の規定としては、場の提供は行っているので多少は公民館事業と言えるか

もしれないけど、他の部分には直接的には行っていないという理解でよろしいですね。 

    それと、全ての生涯学習振興会が約 10年前にできていませんね。この部分も文章を整

理していただければと思います。 

事務局：時系列にする等整理したいと思います。 

委 員：総合文化祭ありますよね。もう少し市のテコ入れがあってもいいのかなと感じます。

若い人を巻き込んで、いま行っている様々な活動も同じことが言えますが、若い人につ

なげていくことを市も一緒にする必要がありますね。 

事務局：現在、社会教育関係団体数が減少傾向にあります。その背景には、各団体の高齢化の

進展と個の学びである生涯学習が増えたことにより団体、サークル以外のところで自分

で学びの場を設けている傾向があるので、今後の社会教育は、人材の発掘、養成、活用
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そして発信という考えを進めていかなければいけないのかなと思います。 

委員長：例えば大学などが「まちに出よう」を合言葉にもっと地域に入ってきてくれれば、そ

ういった考えを進めやすいですよね。 

委 員：大学の場合は単位の関係がありますので、生徒の自発性だけだと難しいですね。 

事務局：高等教育機関との連携については、市としてはありますが、教育に重点をおいてしっ

かりやっていく必要がありますね。 

委 員：大学で公開講座等を開くといつも同じ方が参加されています。そこから繋がって、広

がってくれればいいなと思いますが、どうしても固定化されてくるという悩みはありま

す。 

委員長：書き方や方向性についていかがでしょうか。 

委 員：書き方はこれから整理していただいて、方向性としてはよろしいと思います。 

委 員：全市的な公民館である中央公民館は、市民の学習権を尊重して、人づくりの拠点化と 

いう考え方で良いと思います。 

委員長：方向性は見えたと思いますが、いかがでしょうか。では「おわりに」の部分をお願い 

します。 

事務局：資料に基づき説明。 

委員長：よろしいでしょうか。方向性は間違いないと思いますので、細かい部分については事 

務局で整理していただければと思います。その他をお願いします。 

 

○その他 

(1)平成 30年度各種研修会日程について 

事務局：資料に基づいて説明。 

委 員：今年度、色んな研修会に参加させていただきましたが、答申について話し合ったこの 

６回の会議が一番勉強になりました。ありがとうございました。 

委員長：質問等ありますでしょうか。 

    ないようなので、本日の会議を終わらせていただきます。ご苦労様でした。 

 

○閉会（午後 7時 30分） 
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